



La Alianza Comunitaria de Baja California Sur Cumple un Año de Actividades

- **216 mil despensas a 97 mil familias. 14.6 millones de pesos en insumos y material médico. Registro de zona marginadas antes no conocidas; los frutos de más de 55 mil horas de trabajo altruista.**
- **La Alianza (ACBCS) logró una colaboración intersectorial nunca antes vista en el país para beneficio de los segmentos más necesitados.**
- **El trabajo de la Alianza (ACBCS) continúa apoyando a la Alianza para la Seguridad Alimentaria de BCS y a la Cruz Roja de La Paz, Loreto y Comondú.**

La Paz/Los Cabos, BCS – 22 de abril, 2021 – Hace un año el estado de Baja California Sur cerraba sus puertas al turismo, la principal fuente de ingresos en el estado, como una medida extraordinaria para controlar el número de contagios de COVID-19. Esta medida, necesaria en su momento, generó una situación que afectó a la economía de miles de familias, quienes vieron sus ingresos desaparecer de la noche a la mañana. La realidad de la enorme necesidad a la que se enfrentaban los miembros más vulnerables de la sociedad captó la atención de un grupo de ciudadanos, todos ellos involucrados en actividades altruistas dentro de la comunidad, quienes se dieron a la tarea de organizar un esfuerzo para aliviar, en la manera de lo posible, el impacto que la pandemia y el cierre de actividades económicas en BCS causaba en los sectores de alta vulnerabilidad. Así fue como hace un año se formó la Alianza Comunitaria de Baja California Sur (ACBCS) conocida como “La Alianza”.

Los esfuerzos de la Alianza se enfocaron, en primera instancia, en ofrecer ayuda alimentaria a quienes lo necesitaran durante el estado de emergencia. De manera paralela se empezó a trabajar para llevar a las instituciones y personal del sector salud, el equipo y los insumos médicos que fueran necesarios para el buen desempeño de sus labores. El esfuerzo inicial reunió a ocho asociaciones, las cuales trabajaron de manera coordinada hasta formar lo que hoy es una coalición de más de 191 organizaciones, con más de 200 voluntarios que dedicaron casi 55 mil horas a su labor altruista; trabajando de la mano de las fuerzas armadas de la mesa de seguridad del estado para llevar alimentos a más de 97 mil familias a lo largo y ancho de BCS. Un esfuerzo que originalmente se consideró realizar durante tres meses, se convirtió en labor diaria durante seis meses logrando la distribución exitosa de 216 mil despensas. Así mismo, la Alianza trabajó en el apoyo al sector salud y este esfuerzo permitió la entrega de 14.6 millones de pesos en equipos e insumos médicos. Estos 14.6 millones de pesos representaron casi medio millón de insumos, materiales y equipos entregados en apoyo a 33 instituciones, aunados a insumos de complemento para 17,000 pruebas de PCR realizadas por el sector público. Durante los últimos meses, la ACBCS ha continuado su apoyo al sector salud comprometiéndose a apoyar a la Cruz Roja de La Paz, Comondú y Loreto por seis meses ya que no pudieron implementar su campaña de recaudación de fondos debido a la pandemia. “La Cruz Roja podrá seguir salvando vidas porque la Alianza le salvó la vida”, comentó Isidro Gómez, Delegado Estatal de la Cruz Roja Mexicana en BCS.



A un año de su formación, las y los miembros del consejo de la Alianza ofrecieron una rueda de prensa en la que reconocieron que los logros de la Alianza durante este año fueron posibles gracias al trabajo y compromiso de cientos de mujeres y hombres que lograron una colaboración intersectorial sin precedentes, la cual no solo hizo posible llevar despensas e insumos médicos a todas las regiones del estado, sino que también contribuyó a mantener la paz y estabilidad social durante los meses de encierro. El trabajo coordinado de la sociedad civil organizada, el sector empresarial y las autoridades estatales y municipales permitió que se llegara a cerca del 50% de los habitantes del estado en momentos en los que la ayuda alimentaria era indispensable. Las y los miembros del consejo de la ACBCS reiteraron su profundo agradecimiento al compromiso, solidaridad y dedicación de los miembros de la mesa de seguridad; Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina, Guardia Nacional y Policía Estatal, quienes trabajaron incansablemente, junto al voluntariado, para concretar la distribución masiva de despensas en un ambiente de paz y seguridad desde la primera entrega.

Se hizo hincapié en la importancia que se dio a la bioseguridad tanto de voluntariado como colaboradores, miembros de las fuerzas armadas y beneficiarios. Esto ha permitido que todas las personas involucradas en actividades en campo estén capacitadas para el correcto manejo de protocolos en situaciones de emergencia; esto adquiere relevancia al confirmar que la Alianza se mantiene activa y lista para responder de manera inmediata a las necesidades de ayuda alimentaria y de salud que pudieran surgir ante una contingencia climática.

Un logro importante de los últimos doce meses ha sido el registro y análisis de información geoestadística, lo cual constituyó un elemento estratégico para poder llevar la ayuda alimentaria a los hogares de Baja California Sur, ya que se registró el lugar exacto de entrega de cada una de las más de 200mil despensas. El trabajo realizado por la ACBCS permitió la creación de un banco de datos que ha definido polígonos de niveles de marginación que anteriormente no se tenían registrados. Esta información queda como un legado por parte de la ACBCS para las tomas de decisiones en situaciones de emergencia, permitiendo que la ayuda llegue lo antes posible ante una contingencia. La Alianza ha puesto esta información a disposición del INEGI con lo que, no solo estará disponible para consulta pública en la página <http://sig.bcs.gob.mx/iclusterbcs/>, sino que sirve de base para la actualización de las Zonas de Atención Prioritaria en todo el estado.

El compromiso de la Alianza por mantener la distribución de apoyos alimentarios a las personas que más lo necesitan continúa vigente. En este sentido, la ACBCS está invirtiendo en el desarrollo de la Alianza para la Seguridad Alimentaria de BCS (ASA - www.asalimentaria.org) que de octubre del 2020 a enero del 2021 logró entregar 178 toneladas de alimentos a 72 Grupos de Colaboración Alimentaria en La Paz y Los Cabos. Estos grupos cocinaron y distribuyeron 230,692 platos en beneficio de 11,184 personas. Durante el 2021, ASA tiene el objetivo de establecer el primer Banco de Alimentos del Estado y trabajar de la mano con sociedad, iniciativa privada y gobiernos para transformar el sistema alimentario del estado. La Alianza (ACBCS) impulsa y financia parte de este esfuerzo. “Tener un aliado como la Alianza, que entiende a profundidad lo que se tiene que hacer para garantizar la seguridad alimentaria en el estado es algo extraordinario, que nos permite continuar trabajando para lograr las metas que tenemos establecidas en ASA”, dijo Luis Garduño, Director Ejecutivo de ASA.

La Alianza Comunitaria de Baja California Sur (ACBCS) es una coalición de 191 organizaciones de la sociedad civil y el sector empresarial con la sociedad sudcaliforniana. La Alianza (ACBCS) es una iniciativa ciudadana sin ninguna afiliación a partidos políticos, que ha atendido las



necesidades de equipo y recursos para las instituciones de salud y la crisis alimentaria ocasionada por la presencia de COVID-19 en nuestro estado y el cierre de actividades económicas. La Alianza (ACBCS) continúa trabajando para responder de manera oportuna y puntual ante la presencia de una contingencia climática, económica o de salud y contribuir en lo posible por mantener un tejido social sano en los sectores vulnerables de Baja California Sur.



acbcs.org.mx